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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Piden incrementar porcentaje de impuesto Pro UAEM  
La administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) respaldaría la propuesta 
de que el Impuesto Pro Industria se sume al Impuesto Pro UAEM y se incremente esta aportación para la 
máxima casa de estudios del 5 al 10 por ciento. Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM, dio a conocer 
que la agrupación de Organismos No Gubernamentales ha propuesto un incremento a la aportación del 5 por 
ciento, debido a que el Impuesto Pro Industria no se entrega para tal fin y por tanto solicita que esos recursos 
los destine el gobierno del estado en favor de la universidad. “En realidad, es el cinco por ciento más otro 
cinco por ciento que no se da a las empresas, lo recaudado. Y en lo que se basa la propuesta es que los 
recursos que no se dan a las empresas se deriven a la UAEM. Espero que haya una respuesta favorable a 
esta propuesta”, dijo Bilbao Marcos. Afirmó estar a favor del planteamiento por la necesidad de recursos en 
las arcas universitarias, por lo que anunció que se reunirá con el representante de los Organismos No 
Gubernamentales para realizar las gestiones correspondientes. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera Díaz), 
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/20820-piden-incrementar-porcentaje-de-impuesto-
pro-uaem.html. 
 
Impulsan educación de estudiantes de escasos recursos en Tetela  
El gobierno municipal, representado por el alcalde Jorge Hernández Mendieta, felicita a estudiantes que han 
destacado en aprovechamiento educativo al obtener las mejores calificaciones en el municipio, premiándolos 
con equipos de cómputo a cada uno de éstos. Entre los estudiantes que lograron obtener las mejores 
calificaciones destacan Omar Nájera Pedrosa y Diego Reyes, de la Escuela “Antonio Narro”, así como Leticia 
Galindo Espinosa, de la UAEM, sede Totolapan. 
La Unión de Cuautla, (Rosendo Álvarez R.), 
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/cuautla/item/20843-impulsan-educaci%C3%B3n-de-
estudiantes-de-escasos-recursos-en-tetela.html. 
 
Reformas en UAEM con tintes políticos 
El diputado priísta Fernando Martínez Cué reconoció que la intención de reformar la Ley Orgánica de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) sí pudiera tener alguna connotación ante la cercanía 
con la renovación en la Rectoría "porque el rector querrá dejar a gente con la que ha trabajado y que es 
válido, pero también hay voces que quieren cambios al interior de la universidad y que, por igual, son válidos". 
Cuestionado sobre este proyecto de reforma que impulsa uno de sus compañeros de bancada, el diputado 
Javier Mújica reconoció que el documento debe abrirse al debate público para socializarlo y conocer los pros y 
contras, y con base en ello tomar una decisión en el pleno legislativo. Dijo que hay voces que piden se dé un 
cambio a fondo al interior de la universidad, lo cual es válido, aunque se tiene que ver en la discusión pública 
qué reformas pueden prosperar y cuáles no, en el entendido de que el rector tiene que acatar las decisiones 
que tome la representación popular y dejar el esquema de cotos de poder para beneficiar a determinado 
grupo. De las voces que hablan de que se está violando la autonomía universitaria, el legislador priísta 
mencionó que este concepto se refiere, en estricto sentido, a la libertad de cátedra, además de que se define 
en los órganos de gobierno que elijen los mismos universitarios; y la forma en cómo se elijan, depende de la 
universidad y de nadie más. "A mí no me preocuparía que tenga algún viso del interior del Congreso Local de 
querer violar la autonomía universitaria, pero sí se pueden pisar algunos cayos para los funcionarios en donde 
esta reforma toque a los órganos al interior de la universidad y les dé más poder y, por ende, se le quiten 
facultades al rector de la Casa de Estudios". 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2073447.htm 
Diario de Morelos, p.10, (Antonieta Sánchez). 
 

Nacional: 
 
Opera el primer Centro de Diagnóstico Virtual de Patología Bucal del mundo 
La Facultad de Odontología (FO) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) puso en operación 
el primer Centro de Diagnóstico Virtual de Patología Bucal en el mundo, el cual permite auxiliar en los 
diagnósticos complicados de salud buco-dental a odontólogos de todo el país y de otras naciones. “Es una 
idea para que el dentista que está en Chiapas o Ciudad Juárez, en México, e inclusive en Colombia, 
Venezuela u otro país, tenga el apoyo gratuito de especialistas para un diagnóstico de presunción. 
La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso). 
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Contradictorio, el pacto de universidades privadas y ALDF para becar a estudiantes 
El acuerdo firmado por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y siete universidades privadas, que 
buscan becar a mil estudiantes de nivel medio superior y a 3 mil de licenciatura, representa una contradicción, 
señaló Nareni González, estudiante de la carrera promoción de la salud, en la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México (UACM). En un video que difunden como parte de la defensa del sentido original de la 
UACM, advierten que desde 1974 en la ciudad de México no se había creado una universidad pública, las 
escuelas y universidades privadas era muy inferior, con 42 mil 446 alumnos; es decir, 18 por ciento del total 
de los estudiantes, mientras las instituciones públicas contaban con 82 por ciento del total. 
La Jornada, p.33, (Bertha Teresa Ramírez). 
 
Reglas adicionales a la deducción de colegiaturas 
El pasado 15 de febrero se publicó el Decreto por el cual las personas físicas pueden deducir, en la 
declaración anual correspondiente al ejercicio fiscal de 2011, el pago de las colegiaturas de educación 
preescolar, primaria, secundaria y media superior, tanto de sus hijos, padres, cónyuge o ellos mismos. A raíz 
de su publicación, surgieron algunas interrogantes que el propio Decreto no preveía, por lo que el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) se ha dado a la tarea de aclarar mediante el Anteproyecto de la Cuarta 
Resolución de Modificaciones a la Resolución Miscelánea Fiscal para 2010, misma que aparece desde el 
pasado 18 de marzo en la página de Internet del SAT. 
El Universal, (Héctor B. Romo González y Adrián Ávila Zaballa), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86250.html. 

 

Internacional: 
 
El hongo que diezma a los anfibios se dispersa hace 40 años en México 
Las ranas, sapos y salamandras mueren masivamente en México desde hace 40 años debido a la dispersión 
de un hongo llamado Batrachochytrium dendrobatidis (Bd), el cual ha llegado incluso a las reservas naturales 
debido a que viaja por los cuerpos de agua dulce. A partir de 1980 el mismo hongo fue detectado en 
Guatemala y desde la década de los 90 en Costa Rica. Lo anterior fue informado por la Universidad Estatal de 
California en San Francisco y la  Universidad de Berkeley, después de elaborar el primer modelo matemático 
sobre la dispersión del hongo nocivo para los anfibios. 
La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577657 

 

Hallan mayor zona muerta en Pacífico Sur 
La expedición científica española Malaspina registró en las aguas del Pacífico Sur, la mayor transparencia 
medida hasta el momento, provocada por la escasez de materia orgánica disuelta y de fitoplancton. El equipo 
de investigadores comprobó con un radiómetro submarino, en una región situada a 13 grados sur, que la luz 
alcanza los 200 metros de profundidad, cuando lo normal es que no llegue ni a los 100, informó el Consejo 
Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) de España, que dirige la expedición.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64091.html 

 

Desarrollan proyecto para crear robots con “cerebro humano” mediante supercomputadoras 
Un proyecto científico multinacional prevé la creación de robots con sofisticados chips a modo de cerebro para 
hacerles conscientes de sus sensaciones y entorno, además de la puesta en marcha de una 
supercomputadora para simular enfermedades neuronales. Muchos de los secretos que persisten en el 
conocimiento del cerebro humano podrían salir a la luz gracias a este macroproyecto de dimensiones 
mundiales, afirmaron los responsables del mismo durante su presentación en España, en la sede del 
rectorado de la Universidad Politécnica de Madrid. El programa fue bautizado Human Brain Project (HBP-PS) 
y su dirección corre a cargo de instituciones científicas de España, Suiza, Alemania, Suecia, el Reino Unido, 
Bélgica, Israel, Francia y Austria. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577656; El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64090.html. 

 

Exhibirán en Alemania réplica de la bisabuela de las computadoras 
Una réplica de la computadora Z3, creada por el ingeniero alemán Konrad Zuse (1910-1995) y que presentó el 
12 de mayo de 1941, será exhibida desde el primero de julio en Paderborn, en el centro de Alemania, en el 
museo de Heinz Nixdord, nombre de otro pionero de la computación. La Z3 se parecía poco a las modernas 
computadoras ultrarrápidas y de bolsillo, pero hace 70 años fue el primer eslabón de una cadena que 
desembocó en ellas. Tenía el tamaño de un gran armario de pared, pesaba más de una tonelada y tardaba 
tres segundos en hacer una multiplicación. Fue la primera computadora programable y también la primera que 
funcionaba con un sistema binario. Su capacidad de almacenamiento era de 64 palabras. 
La Jornada, p.2, (Dpa). 
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SALUD 

 

Nacional: 
 
Falso que fumar adelgace; puede provocar cáncer: especialista 
La idea de que fumar adelgaza es falsa; sin embargo consumir cigarrillos sí puede provocar cáncer, pues este 
hábito se relaciona con más de 450 procesos cancerígenos, advirtió el neumólogo Hermenegildo Reyes 
Calderón. Según un comunicado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), destacó que “el mito de que 
fumar adelgaza más bien resulta ser uno de los efectos secundarios de la nicotina en algunas personas, ya 
que la sensación de hambre se inhibe”. El especialista del Hospital General del Centro Médico Nacional 
(CMN) “La Raza” añadió que esa adicción incrementa el riesgo de sufrir infartos, Enfermedad Pulmonar 
Obstructiva Crónica (EPOC) y distintos tipos de carcinomas. “Fumar provoca efectos colaterales en la salud, 
ya que la nicotina, principal químico que contiene el cigarro, resulta ser 10 veces más adictiva que la heroína y 
provoca complicaciones en distintas partes del cuerpo”, explicó. Agregó que los fumadores no sienten 
necesidad de ingerir alimentos, por lo que pueden presentar desórdenes alimenticios o pérdida de peso. 
Además, añadió, el tabaco al ser pro cancerígeno aumenta el riesgo de cáncer pulmonar, de laringe, esófago, 
estómago y de vejiga, entre otros. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577562 
 
 
Mamás rejuvenecen con la concepción: especialista 
El primer regalo de juventud que reciben las madres es al concebir a sus hijos, debido a que desde la primera 
semana se forma una comunicación especial entre madre e hijo y reciben una “bomba” de células 
regenerativas, informó la especialista en embriología Natalia López Moratalla. Explicó que debido a esa 
inyección de células una mujer embarazada se ve tan bien, porque mejora el aspecto de su piel, el cabello y 
por tanto su belleza. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577568 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Inversión en carreteras morelenses, la más grande de la historia: SCT 
El Centro Morelos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dio inicio a los trabajos de 
rehabilitación y conservación de los tramos federales bajo su jurisdicción. El director de este centro, Fidel 
Jiménez Valdez, detalló que antes de comenzar el periodo de lluvias se realizará esta tarea en 450 kilómetros 
de la red estatal libre de peaje. Informó además que hacia el 10 o 12 de mayo se lanzará la licitación de la 
Ampliación a Cuatro Carriles de la carretera La Pera-Cuautla que implicará una inversión de dos mil millones 
de pesos. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya). 
 
Inician en Jiutepec embargos masivos a contribuyentes 
El Ayuntamiento de Jiutepec embargará propiedades a los contribuyentes que deban dos o más años de 
impuesto predial, cuyo tributo es el principal ingreso propio de los municipios. En el Periódico Oficial “Tierra y 
Libertad” se publicó un bloque de 25 edictos, firmados por la directora general de Predial y Catastro del 
municipio de Jiutepec, Asenet Albavera Ávila, dirigidos a igual número de morosos para efecto de que se 
presenten a la Tesorería municipal a liquidar su adeudo en un plazo no mayor a 15 días hábiles; de lo 
contrario, los predios o inmuebles serán embargados por la comuna. La mayoría de los morosos adeudan el 
pago impuesto predial desde 2006, 2007, 2008 y 2009, hasta el sexto bimestre de 2010. 
La Unión de Morelos, p.5, (Maciel Calvo). 
 
Hasta 15 mil pesos la venta de espacios 
El regidor encargado de las comisiones de Seguridad Publica y Bienestar Social, y vocero de las actividades 
relacionadas con el proyecto de remodelación del tianguis municipal, de Temixco Agustín Benítez Toledo, 
informó que se suponía que esta semana iniciaría la preventa de espacios comerciales; sin embargo, no fue 
así, y se espera que se fije una nueva fecha. Agustín Benítez indicó que los precios de los espacios 
comerciales van desde los nueve hasta los 15 mil pesos por metro cuadrado; esto dependerá del lugar en que 
se quiera establecer el local. 
El Sol de Cuernavaca, p.9, (Jessica Arellano). 
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Estima la Canainpa alza a precios de bolillo y bizcocho 
El desabasto de trigo en el país pone en riesgo la producción de harina y de las materias primas para la 
elaboración del pan, de ser así, la industria panificadora podría elevar el precio de la telera, bolillo y bizcocho, 
informó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Panadera (Canainpa), Daniel Aguilar Gerardo. 
Agregó que debido al aumento del aceite, también se alzaron los costos de la mantequilla de vaca, la manteca 
vegetal y de cerdo, las margarinas, mismos que son artículos que se derivan de ellos y que encarece la 
producción de pan. 
Diario de Morelos, p.9, (Elizabeth Trejo). 
 
Morelos será sede del Primer Foro regional de Pueblos Mágicos del centro del país 
El municipio de Tepoztlán será sede del Primer  Foro Regional de pueblos Mágicos del Centro, en donde se 
definirá una agenda común en los rubros de financiamiento y competitividad de los proyectos turísticos. La 
reunión se realizará el próximo 12 de mayo con los representantes de los estados de México, Hidalgo Puebla, 
Querétaro y Tlaxcala, informó el secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda, quien a su vez dará a 
conocer los avances para que Tlayacapan obtenga el distintivo de Pueblo Mágico. 
La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya) y La Jornada Morelos, p.32 (Sin firma). 
 

 
 
 
Nacional: 
 
CNBV: 0.18% de mexicanos concentran 42% del PIB 
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) reveló que un puñado de 204 mil 472 inversionistas que 
equivale al 0.18 por ciento de los 112 millones de habitante en el país, concentró activos en el mercado 
bursátil mexicano por 6 billones 26 mil 954 millones de pesos. Para efectos comparativos, los activos 
mencionados representan el 42 por ciento del PIB y de acuerdo a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), este año el PIB alcanzará 14 billones 140 mil 600 millones de pesos. 
La Jornada, p.24, (Roberto González Amador). 
 
Extranjeros, a punto de ser los principales acreedores de la deuda interna 
Informes del Banco de México (BdeM) muestran que inversionistas extranjeros adquirieron el 86 por ciento de 
las emisiones de bonos gubernamentales realizadas en los primeros cuatro meses del 2011, es decir, 
ingresaron más de 14 mil 100 millones de dólares en este periodo por lo que el saldo de bonos emitidos por el 
gobierno federal en poder de extranjeros se elevó de 128 mil 523 millones de pesos al comienzo de la 
administración de FCH en diciembre de 2006 a 757 mil 937 millones de pesos, unos 65 mil 500 millones de 
dólares al término de abril del año en curso. 
La Jornada, p.24, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
Slim compró un millón de acciones de la española Criteria 
El empresario Carlos Slim compró un millón de acciones de Criteria y esta semana votará su transformación 
en CaixaBank como la primera caja de ahorros que cotiza en España, informó el portal español Expansión. 
Con esta adquisición el empresario mexicano controlará el 0.03 por ciento de la compañía española, toda vez 
que Slim pudo realizar dicha acción después de un año de formar parte del consejo de administración de 
Criteria. 
La Jornada, p.26, (De la redacción) y El Universal, (Agencias),  
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86253.html 
 
Aporta 57% de mujeres el gasto familiar 
Un sondeo a dos mil mexicanas por la empresa Trabajando.com reveló que alrededor del 57 por ciento de las 
mujeres mexicanas que trabajan, pagan la mayor parte de los gastos del hogar y sólo un 10 por ciento lo 
divide con su pareja; la consultoría arrojó que el 26 por ciento de las mujeres que trabajan y comparten los 
gastos del hogar con su pareja reciben un saldo mayor al de él, mientras que el 74 por ciento gana menos que 
su pareja. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577646 
 
Aumentan 14.66% activos de casas bolsa: CNBV 
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que al cierre del primer trimestre de 2011 las 
casas de bolsa registraron activos por 456 mil 702 millones de pesos, un incremento de 14.66 por ciento en 
términos nominales con respecto al cuarto trimestre de 2010, y de 7.33 por ciento en términos anuales. 
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La Crónica, (Lindsay H. Esquivel). 
 
Bajo control, desempleo en México: OCDE 
La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), al registrar que México obtuvo el 5.1 
por ciento de la Tasa de desocupación al cierre de marzo por encima de países como Australia, Japón, 
Luxemburgo, Austria, Holanda y Corea, México se mantiene como la séptima economía con la tasa de 
desempleo más baja dentro de los países miembros de la organización mencionada. 
La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577642 
 

Internacional: 
 
Microsoft paga 8,500 mdd por Skype, servicio de telefonía en línea con 170 millones de usuarios 
Luego que Microsoft reportó un acumulado de dinero en efectivo por 50 mil millones de dólares, la compañía 
compró la empresa de comunicaciones cibernéticas Skype con 170 millones de usuarios por un monto de 8.5 
millones de dólares. Esta adquisición fue aprobada por las juntas administrativas de ambas empresas, 
inversión que fue vista por analistas como un intento de Microsoft por competir con el líder de la búsqueda por 
Internet, Google, la cual tiene su propio servicio de telefonía en línea. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=577651 

 
 

 
POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Sí habrá evaluación de todos los jueces 
Durante una reunión que sostuvo con los medios de comunicación, el presidente del Tribunal Superior de 
Justicia, Miguel Falcón Vega, reculó su postura y finalmente aceptó que todos los jueces sean sometidos a 
evaluación, con la finalidad de mejorar la impartición de justicia. Expresó que logró concretar dos convenios 
con el Instituto Nacional de Ciencias Penales, uno de ellos para aplicar el examen de conocimientos a los 
aspirantes a juez y otro general, que incluirá examinar a los juzgadores de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
Una vez más intentará Calderón abrir Pemex a la IP, anuncia en NY 
El presidente Felipe Calderón anunció un plan para intentar otra reforma legal para modernizar Petróleos 
Mexicanos (Pemex) de manera parecida a la brasileña Petrobras, y a pregunta expresa de si quitará 
restricciones a la inversión extranjera, señaló que lo va a intentar de nuevo, pero va a ser difícil. La 
televisora Bloomberg, un medio dedicado a informar al sector empresarial y financiero de Estados Unidos, 
(señaló que FCH) también indicó que Calderón considera como alternativa la venta de acciones de Pemex. 
La Jornada, p.2, (David Brooks y Claudia Herrera, corresponsal y enviada); El Universal, (Jorge Ramos 
Enviado), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86255.html; Milenio, 
http://www.milenio.com/node/715346. 
 
Conexiones delictivas entre agentes del INM y Los Zetas en al menos ocho estados 
Entidades como Quintana Roo, Oaxaca, Chiapas, Guerrero, Puebla, estado de México, Querétaro y San 
Luis Potosí forman parte de las rutas que siguen los traficantes de personas en territorio mexicano, y de 
acuerdo con información obtenida de funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR), el 
traslado de los migrantes centroamericanos y de otras nacionalidades es apoyado en muchos casos por 
agentes del Instituto Nacional de Migración (INM). En la averiguación previa PGR/UEITM10/46 se menciona 
que hay conexiones entre agentes migratorios y células del grupo delictivo Los Zetas (en esa indagatoria) se 
menciona que al menos uno de los seis funcionarios del INM que están sujetos a arraigo por esos hechos, 
declaró que en esas ocho entidades hay conexiones entre agentes migratorios y células de Los Zetas. 
La Jornada, p.7, (Alfredo Méndez y Gustavo Castillo); Milenio, http://www.milenio.com/node/715704. 
 
De 2006 a la fecha, la Armada ha detenido a 2 mil 392 migrantes 
De diciembre de 2006 a la fecha, la Armada de México ha participado en la aprehensión de 2 mil 392 
inmigrantes indocumentados, de los cuales la gran mayoría procedería de Cuba (715), seguidos de 
guatemaltecos (447), hondureños (291) y salvadoreños (226). De acuerdo con información proporcionada 
por la Secretaría de Marina, la participación de los marinos en operativos en los que se ha apresado a 
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migrantes sin documentos, se incrementó sustancialmente en la actual administración en comparación con 
sexenios anteriores. 
La Jornada, p.8, (Jesús Aranda) 
 

Pagamos 32 mil mdp en “mordidas” al año 
El costo económico de la corrupción en México rebasó los 32 mil millones de pesos, aseguró un estudio 
elaborado por Transparencia Mexicana, mediante su Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno. La 
cifra significó un incremento de 5 mil millones de pesos en comparación con 2007. (La) cifra es similar al 
presupuesto anual de un estado como Sinaloa. México pasó de 197 millones de actos de corrupción a 200 
millones. Además, mientras en 2007 se erogó un promedio de 138 pesos por mordida, en 2010 este pago 
llegó a 165 pesos (…) Las entidades donde se pagaron más mordidas fueron: Guerrero, Hidalgo, Colima y 
Oaxaca mientras que las que mejoraron su índice fueron: Baja California Sur, Yucatán y Morelos. 
El Universal, (Lilia Saúl), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185389.html 
Milenio, http://www.milenio.com/node/715714 
 

Tras la caravana, la sociedad civil debe asumir un papel más activo: académicos 
Expertos en seguridad pública y movimientos sociales calificaron de chiste de mal gusto y una muestra de 
escasa sensibilidad política del gobierno federal, su decisión de mantener a Genaro García Luna en la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal y, al mismo tiempo, convocar a un diálogo a las 
organizaciones participantes de la Marcha por la Paz con Justicia y Dignidad, la cual debe ser un parteaguas 
en la construcción de la nueva identidad ciudadana. 
La Jornada, p. 10, (Laura Poy, Roberto Garduño, Emir Olivares y Enrique Méndez) 
 
Queremos diálogo, pero no en un plano de subordinación: Ameglio 
El poeta Javier Sicilia designó a Pietro Ameglio, catedrático de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), como encargado de responder a los cuestionamientos sobre la exigencia de que Genaro García 
Luna renuncie a la titularidad de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal (…) Ameglio aseveró: “Es 
positivo que el presidente Felipe Calderón quiera dialogar con nosotros, pero no en un diálogo que se 
enfoque en tú me escuchas a mí y yo te digo qué hacer (…) Miguel Concha por su parte aseguró que el 
hecho de que el gobierno federal mantenga a García Luna es visto por la sociedad como un signo de que no 
se quiere aceptar la necesidad de revisar la estrategia del gobierno en la lucha contra el crimen organizado. 
La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas y Rubicela Morelos, reportero y corresponsal). 
 
Miembros del Ejército de Dios disparan a bases del EZLN 
El pueblo organizado de Mitzitón, adherente a la otra campaña, denunció agresiones y disparos de 
miembros del denominado Ejército de Dios durante y después de la marcha de las bases de apoyo del 
EZLN y la otra campaña en el centro de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, el sábado pasado. (señalan 
los denunciantes que) el gobierno rápidamente responde a nuestra muestra de organización civil y pacífica 
de la única manera que sabe: con violencia, hoy en manos de sus paramilitares, mañana con su policía. 
La Jornada, p.17, (Hermann Bellinghausen). 
 
“Los servidores públicos, obligados a transparencia” 
Desconocedores del tema e ignorantes, así llamó Jacqueline Peschard, presidenta del Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), a los diputados federales que se niegan a otorgarle 
mayores facultades a esta institución garante a través de las reformas a la Ley Federal de Transparencia 
que se encuentran pendientes de aprobarse en la Cámara de Diputados, luego de dos años de retraso. 
Algunos legisladores solicitan que no se le otorgue la definitividad en sus resoluciones al IFAI, porque 
dejaría en la “indefensión” a los servidores públicos, a lo cual, Peschard Mariscal, respondió (…) como 
servidores públicos están sujetos a una Ley de Servidores Públicos.  
El Universal, (Lilia Saúl Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185390.html 

 
Internacional: 
 
Se enfrentan policías y manifestantes en Atenas durante huelga general  
Los griegos salieron hoy a las calles, con motivo de la huelga general convocada por los sindicatos, para 
protestar contra las medidas de austeridad y las privatizaciones decididas por el gobierno que trata de 
obtener una ayuda internacional adicional para evitar la reestructuración de la deuda. Durante la 
manifestación la Policía de Atenas utilizó gases lacrimógenos para dispersar a manifestantes violentos, que 
atacaron con piedras a los agentes. 
Milenio, http://www.milenio.com/node/715809 
 
Cuba permitirá un mayor acceso del productor al mercado; ampliará régimen de usufructo de tierra 
Cuba mantendrá el monopolio estatal del comercio agrícola pero permitirá un acceso mayor y directo del 
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productor al mercado y ampliará el régimen de usufructo de la tierra, según la versión final del plan 
económico que aprobó el congreso comunista el mes pasado. La suerte del campo es uno de los asuntos 
más discutidos en los últimos años, en la medida en que la isla tiene ociosa casi un tercio de tierra cultivable 
y debe importar alimentos a precios crecientes, este año de unos mil 500 millones de dólares, según 
informes oficiales 
La Jornada, p.21, (Gerardo Arreola). 


